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Bündnis 90/Die Grünen, Fraktion Die Linke

Anfrage
Ausschuss für Stadtentwicklung, Verkehr und Umwelt

Sitzung am 18.4.2012

Frankfurt (Oder), den 13.4.2012

Thema: Mögliche Streckenstilllegungen von Regionalbahnlinien

Veranlassung:
Die Landesregierung plant offensichtlich zahlreiche Regionalbahnlinien im Land auf den Prüfstand 
zu stellen und möglicherweise aus finanziellen Gründen einzustellen. Kriterium für die Rentabilität 
scheinen die Fahrgastzahlen zu sein. In den Medien findet sich die Zahl von 500 Fahrgästen 
täglich als Minimum für die Aufrechterhaltung der Verbindungen. Zu den genannten betroffenen 
Linien gehören auch zwei Regionalbahnen, die Frankfurt mit dem Umland verbinden: die OE 36 
über Müllrose, Beeskow nach Königs-Wusterhausen und die OE 60 durch das Oderbruch nach 
Eberswalde.

Ab dem 23.4.2012 finden in Brandenburg die jährlichen Regionalkonferenzen des VBB statt, an 
denen über die verkehrlichen Entwicklungen in den einzelnen Regionen informiert wird. Der 
Auftakttermin wird in der Staatskanzlei in Potsdam sein. Am 24.4. findet die Regionalkonferenz für 
unsere Region in Fürstenwalde statt.

Ich frage deshalb::

1. Welche Informationen liegen dem Oberbürgermeister über mögliche Stilllegungspläne der 
o.g. Linien vor?

2. Gibt es eine Stellungnahme des Oberbürgermeisters zu diesen Berichten?

3. Findet zwischen den Verwaltungen der betroffenen Städte, Gemeinden und Kreise eine 
Absprache hierzu statt, gibt es ggf. ein gemeinsames Vorgehen?

4. Welche Auswirkungen hätte die Einstellung der o.g. Linien für die Stadt Frankfurt (Oder), 
die städtische und regionale Entwicklung, den Tourismus etc.? Inwiefern wären städtische 
Planungen von einer Einstellung der Bahnlinien betroffen?

5. Welche Investitionen fanden in den vergangenen 10 Jahren in Frankfurt (Oder) an den 
betroffenen Schienenwegen und Haltepunkten statt? Welche Summe hatten diese 
Investitionen?

6. Welche Bedeutung misst der Oberbürgermeister in diesem Zusammenhang der VBB-
Regionalkonferenz zu? Wer wird die Stadt am 24.4.2012 in Fürstenwalde vertreten?


